
记者：净水市场竞争激烈，荣事达净水机历经十年市

场考验脱颖而出，产品竞争力自然是非常卓越。对于行业

今后的产品技术研发，您有什么看法?

雷鸣：“打造产品竞争力”是我们企业始终贯彻的

宗旨。这几年，我们获得了近百项专利技术，包括备

受业内瞩目的“多制水单元纯水机”、“超滤反渗透双

效水质处理器”、“纯水机智能控制系统”，等等。同

时，产品质量更受到业界、消费者的认可，今年还被中

国 质 量 检 验 协 会 授 予 了“ 全 国 质 量 检 验 稳 定 合 格 产

品”的荣誉称号。

然而，目前国内大部分企业研发实力较弱，在核心

技术上突破甚微，但是，我国复杂的水质、人文环境给

我们提供了新的研究课题，这就是——水处理设备的应

用。全国不同地域水质条件有别，城乡用水来源不同，

单位、家庭用水量有差，没有哪一台净水机能够普遍适

用。企业就要针对不同的市场需求开发不同的产品，由

需求决定“定制”。利用不同的技术应对不同的水质环

境、满足不同的饮食习惯，也正是国内保证“安全水”必

须要解决的问题。现阶段，从这角度进行科研，或许更

具有实际价值。

在由安徽省质监局专家组成的测量管理体系认证审
核会议上，合肥荣事达水工业设备有限责任公司董事长雷
鸣告诉记者，我们公司已经顺利通过审核，成为安徽省净
水行业唯一获得测量管理体系认证的企业。据了解，此项
认证是目前我国对企业测量管理能力的最高认可。

这只是荣事达水工业公司质量兴企的一个小小缩
影。荣事达涉足净水行业十年，从第一台产品下线到年
产100万台，从第一个专利技术到近百项科研成果，从
走入第一个用户家庭到进驻“21世纪海上丝绸之路的
重要驿站”……荣事达水工业公司毅然迈入了中国最
大、最先进的净水设备生产基地之列，成为行业发展的
“标杆”。

标杆企业何以立足?行业未来如何把握?带着一系列
问题，记者走进荣事达水工业公司探寻奥秘。

合肥荣事达水工业设备有限责任公司董事长雷鸣专访：

走十载华年看行业风景
记者：您主张“一切以安全为本”，毫无疑问，决

定水质“安全”的滤芯技术是净水产品的核心科技。

然而，国内大部分企业短期内很难在这上面有所建

树。这种情况下，如何贯彻“一切以安全为本”的宗

旨呢?

雷鸣：我们知道，除了技术水平，原料采购、生产

管理、市场销售、安装维护，每个环节都会影响到消

费者能否喝到“安全水”。因此，企业在这个阶段，能

够将重心放在以上环节的严格把控、完善上，同样是

走在了以“安全”为本的道路上。

原材料的品质、生产流程的标准化直接影响产

品质量，这一点无需多言。而对于净水机来说，销

售、安装人员的专业性及售后体系的完善度，显得尤

其重要。首先，净水机的使用受制于原水状况、安装

环境等，销售人员必须能够根据不同的水质、水压、

人数等条件选择适配的机型，为消费者提供专业推

荐。比如，针对农村多存在水压不足、水质恶劣的情

况，推荐使用自吸式纯水机。另外，净水机不像冰

箱、洗衣机，买回家接上电，就能一直用下去，净水机

则需要专业安装、定期维护，否则，很可能事倍功半，

甚至净水机变成“脏水机”。因此，建立完善的售后

服务体系、服务流程、监督机制，才能保证消费者始

终喝到“安全水”。

当然，企业在完善生产、销售、服务的同时，依然

要加大科研投入和储备，养精蓄锐。因为待行业崛

起，科技水平依然是企业制胜的必备要素。届时，在

核心技术上创新突破，在“安全为本”上贡献卓越的

企业，才能成为最终的赢家。

记者：净水产品是环境污染下“受益”并崛起的

健康电器，同时更促使企业去思考如何为社会尽一

份责任。荣事达进入净水市场，是如何考虑和平衡

发展与责任的?

雷鸣：企业肩负着繁荣经济、改善生活、稳定社

会的责任。作为一个净水领域的企业，我们身上的

责任更多，“让中国人喝上安全水”就是荣事达人的

终极梦想。同时我本人也是安徽省青年联合会常务

委员，青年企业家协会常务理事，应当尽己所能成为

青年的表率。在团市委指导下，我们成立了“荣事达

健康饮水志愿团”，这些年，该团做了不少公益活动，

比如发起了“爱心传递健康助学”活动，已经为近百

所偏远山区学校及希望小学无偿提供直饮水系统。

今年，我们通过安徽省青年志愿者协会参与了“阳光

助残”、“关爱农民工子女”等公益项目，被协会授予

“爱心企业”的称号。我本人也被推荐为“中国青年

志愿者协会第四届理事会理事”。

今后，在日益严峻在水污染环境下，荣事达将一

方面加快产业规模壮大的速度，一方面热心公益事

业，让“安全水”惠泽天下。

记者：近期，荣事达推出的“参观工厂健康饮水”

活动备受关注，影响很大，贵公司策划这个活动的动

因是什么?

雷鸣：说到动因，还是源于我们普及“安全水”的

愿望。近年来，水污染频频发生，消费者对饮水安全

的需求日益高涨，净水机越来越受到人们青睐。然

而，市场上净水机品牌众多、名称各异、功能有别，消

费者往往难以辨别，更无法购买到合适、质优的产

品。在这样的背景下，为增强消费者对饮水安全的重

视，加深对净水机产品的认识，我们推出了“参观工

厂 健康饮水”的感恩活动。活动一推出就大受欢迎，

目前已接待了来自安徽、河南、江苏的很多参观团。

我们希望通过这个活动，一方面感恩消费者长

期以来对荣事达净水机的支持，一方面引导消费者

正确认识和选购净水机，开启更多消费者的安全饮

水之门。

记者：贵公司是安徽省净水行业协会常务副会

长单位、中国质量检验协会净水设备专业委员会理

事单位，这些年，为推动国内净水行业的规范、快速

发展做出很多贡献。您是如何看待企业与行业的关

系?

雷鸣：我认为企业与行业之间的关系是辩证的：

一方面，企业应为行业的健康、有序发展做出积极贡

献，促进整个产业水平的提升;另一方面，一个健康、

有序、高水平发展的行业环境，又会反过来助力于企

业的发展。

安徽省净水行业协会是国内最早的一家省级净

水行业协会组织，这两年为推动行业、企业发展做出

了非常大的贡献。比如，制定了《安徽省净水行业诚

信公约》，下发了《安徽省净水设备设施市场规范标

准(试行)》，同时，搭建了企业与政府、工商、质检等

职能部门的沟通平台，提高了政府对净水行业的重

视度，为企业争取了更多的机会和政策。

去年，在国家质检总局和卫生部领导的关怀指

导下，安徽省净水行业协会发起了华东净水环保设

备产业园项目。产业园规划 2000 亩，覆盖华东市

场，延伸华中、华北，总投资 20 个亿，建成后年产值

150个亿，将成为国内最大的净水产业集群，也将推

动净水设备的标准制定、支持产品的研发和监测。

这是中国净水行业的盛事，也为正规厂家创建了大

发展的契机和环境。

如今，净水行业越来越受到政府重视、媒介关

注，协会有作为、标准在制定，这样好的行业环境，对

企业来说确实迎来了发展的春天。
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